
VERBALE DELL’ASSEMBLEA COMITATO GENITORI 

ISTITUTO di ISTRUZIONE SUPERIORE “David Maria Turoldo” 

 25 OTTOBRE 2023 

 

Il giorno 25 del mese di ottobre dell’anno 2023 alle ore 20.30 presso l’Istituto Turoldo – Località 

Camanghè, si è svolta l’assemblea dell’anno scolastico 2023-2024 del Comitato Genitori aperta a 

tutti i genitori degli alunni che frequentano l’Istituto. 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

1. Presentazione genitori consiglio di Istituto e comitato genitori; 

2. Illustrazione bilancio anno scolastico 2022/2023; 

3. Situazione scolastica, professori mancanti e trasporti; 

4. Approvazione progetto classi prime proposto dalla Cooperativa in Cammino; 

5. Approvazione progetto classi quinte corso BLSD laico; 

6. Varie ed eventuali 

 

L’assemblea inizia alle ore 20.35 e prende la parola il presidente del Comitato Genitori la sig.ra 

Carminati Moira che, si scusa per il mancato rispetto dell’ordine dei punti all’ODG, ma avendo in 

collegamento da remoto la professoressa Laura Paesano referente dei progetti per l’area promozione 

umana dell’Istituto Turoldo, la presenta ai genitori e le dà la parola. La professoressa ringrazia per 

l’invito, si presenta e introduce i progetti in via di definizione che saranno svolti dalle classi. Per le 

classi prime, rispetto al progetto proposto dalla Cooperativa in Cammino, si proporrà il Progetto 

Unplugged proposto dall’ATS di Bergamo in materia di prevenzione delle dipendenze. Il progetto è 

gratuito e verrà svolto nel pentamestre. Inoltre le classi prime affronteranno il tema “Prevenzione e 

contrasto al bullismo e al cyberbullismo” con la professoressa Paesano, il progetto ha una durata di 

3 ore per classe. 

Alle classi seconde sarà proposto il progetto “Affettività e Sessualità” con il Consultorio Priula di 

Zogno. Le classi terze affronteranno il tema: “Violenza di genere” con gli operatori del Consultorio 

Priula di Zogno. Le classi quarte saranno coinvolte nel progetto: “Solidarietà e volontariato” 

insieme ad esperti delle aziende del territorio: associazione Il Pollicino 2.0, Associazione Il Diverso, 

ADMO, Itaca. Infine le classi quinte parteciperanno al progetto: “Legalità e cittadinanza” in 

collaborazione con la Commissione Cultura che prevede la partecipazione a spettacoli teatrali 

proposti dal Teatro Donizetti, possibilità di interventi da parte di Associazioni presenti sul territorio 

e attività di Cineforum. 

La professoressa prima di salutare sottolinea che l’Istituto mette a disposizione lo sportello di 

ascolto psicologico aperto a studenti, genitori e docenti. Altre iniziative in via di definizione sono la 

Giornata della memoria e il Cineforum per tutte le classi. 

Ringraziata la professoressa per il suo intervento e congedata l’assemblea riprende con i punti 

all’ODG.  

Il presidente presenta il Comitato Genitori che nasce dalla volontà dei genitori di dare voce alle 

varie idee e progetti che possono interessare gli studenti, per dare un sostegno economico per 



iniziative sostenute dall’Istituto, che non potrebbero essere realizzate senza aiuto economico. Il 

presidente informa i genitori che nell’anno 2022-2023 è stata stanziata una somma di € 4.000,00 a 

favore della scuola per la nascita di un fondo da utilizzare a sostegno delle famiglie che ne fanno 

richiesta al Dirigente per poter aderire a progetti di Certificazione linguistica, B1-B2, partecipare a 

viaggi di istruzione e altre esigenze che potranno rilevarsi nel corso del tempo. La gestione del 

fondo è di competenza dell’istituto, per cui le richieste devono essere presentata alla scuola. A 

questo punto interviene il sig. Salvi Franco presidente del Consiglio di Istituto, che dopo essersi 

presentato, evidenzia come il Fondo sia a disposizione di tutti gli studenti, che non bisogna 

vergognarsi nel chiedere aiuto e che nel caso ci fosse una richiesta questa resta anonima.  

Il presidente prende la parola per illustrare il bilancio dell’anno scolastico 2022-2023, il bilancio 

dell’Associazione apre il 01/08/2022 e sì è chiuso il 31/07/2023 con un saldo sul c/c di euro 

15.546,66. 

Il presidente evidenzia che nel corso degli ultimi anni le quote del Contributo volontario 

all’Associazione sono in continua diminuzione, quest’anno si sono raccolti solo 4.880,00 euro 

circa un terzo rispetto alla quota complessiva che si potrebbe percepire. Questa situazione 

non permette la realizzazione di alcuni progetti proposti all’Associazione al fine di sostenerli 

economicamente. Si chiede pertanto a tutti i genitori, qualora non l’avessero fatto di versare 

la quota associativa di € 10.00 sul c/c intestato all’Associazione Camanghè al seguente IBAN 

IT34S0760111100000041315219 

Prende la parola il Presidente del Consiglio di Istituto che sottolineare l’importanza del versamento 

della quota, in quanto facendo parte anch’esso del Comitato Genitori da qualche anno ha la 

consapevolezza dei progetti che il Comitato sostiene. 

Inoltre aggiunge che per lui quest’anno sarà l’ultimo anno in carica in qualità di Presidente del 

Consiglio d’Istituto, e visto quanto accaduto per il Comitato Genitori, dove nell’anno 2022-2023 

l’attuale presidente è stata aiutata dal presidente uscente Nembrini Giulio per il passaggio di 

consegne,  auspicherebbe che lo stesso avvenisse per la carica del Presidente del Consiglio 

d’Istituto, per cui chiede a chiunque fosse interessato a diventare membro del Consiglio d’Istituto di 

farlo presente alla segreteria della scuola. 

In merito al terzo ODG, rispetto agli anni scorsi abbiamo avuto quasi subito una copertura da parte 

dei docenti del 95%, si spera che a breve vengano nominati tutti i docenti. Per i trasportisi sottolinea 

che qualora si riscontrino dei problemi questi devono essere segnalati a questo indirizzo mail 

assistenza@agenziatplbergamo.it, in copia a segreteria@coorgoge.bergamo.it e a 

genitori.turoldo@gmail.com le segnalazioni sono essenziali per poter portare avanti delle richieste 

di miglioramenti del servizio. 

A questo punto interviene il presidente del Consiglio d’Istituto che in merito alle segnalazioni 

sottolinea che sarebbe meglio che vengano inoltrate alla scuola, così come nel caso delle gite 

scolastiche al fine di poter eliminare nel corso degli anni i problemi che possono ripresentarsi. Il 

presidente del Comitato Genitori ribadisce il fatto che le lamentele tra genitori in alcuni casi sono 

fini a sé stesse, ma se queste vengono evidenziate alla scuola possono fare la differenza, per 

migliorare i servizi. 

Per il quarto punto il presidente del Comitato rileva che è già stato trattato all’inizio dell’Assemblea 

quando la professoressa Paesano ha illustrato i vari progetti. Il progetto in questione non è stato 

approvato in quanto i costi erano alti rispetto alle possibilità economiche del Comitato, per cui si è 

optato per il progetto proposto da ATS, valutato positivamente dai professori che l’hanno già svolto. 
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Per le classi quinte il Comitato ha ricevuto una proposta per far frequentare a tutti gli studenti delle 

classi quinte un corso per utilizzo del defibrillatore (BLSD Laico), interpellati i docenti di motoria, 

gli stessi hanno manifestato interesse e si è deciso di proporre il corso facoltativo al costo di 5 € a 

carico di ciascuno studente, il resto del costo verrà sostenuto dal Comitato. 

I genitori presenti evidenziano interesse all’iniziativa, a proposito di questo il presidente del 

Comitato esorta tutti i genitori che avessero idee e progetti per gli studenti/scuola di farli presenti, 

questi verranno presi in considerazione, discussi con i docenti interessati, con l’Assemblea e nel 

caso approvati verranno realizzati.  

Il presidente ricorda che è in corso ormai da alcuni anni la possibilità di donare biciclette al 

Comitato che a sua volta le sistema e le consegna alla scuola per farle utilizzare agli studenti. 

Qualora qualcuno ne avesse a disposizione è possibile inviare una mail al comitato e ci 

organizzeremo per il ritiro. 

Il presidente in ultimo ricorda: 

1) I prodotti freschi per le persone celiache possono essere prenotati presso il bar alle 8.00 di 

mattina; 

2) Per accedere ai link di scarico moduli presenti nelle circolari es. Circolare Farmaci, si deve 

accedere con la mail istituzionale del figlio e non con altri indirizzi mail, in quanto il sistema 

li blocca; 

 

Terminati gli ODG, l’assemblea si conclude alle ore 22.30 

 

Redatto letto e approvato il presente verbale. 

 

            Il Presidente   

             

         Moira Carminati 


